
 

 

BBEELL  0022  

22
èèmmee

  CCOOLLLLOOQQUUEE  IINNTTEERRNNAATTIIOONNAALL  BBIIOODDIIVVEERRSSIITTEE  EETT  EECCOOSSYYSSTTEEMMEESS  LLIITTTTOORRAAUUXX  

Oran, Algérie, 28-30 Novembre 2010 

 
http://lrse-bel2.webnode.fr 

 
 

APPEL A COMMUNICATIONS 
 

Face au changement global, la connaissance et la protection de la biodiversité et des écosystèmes littoraux 
appelle une approche pluridisciplinaire et ne peut trouver des solutions palpables et durables que dans un 
cadre intégré où la concertation doit caractériser les relations entre les acteurs impliqués. Les stratégies 
envisagées sont indissociables d’une vision méditerranéenne, voire globale! 

Il semble ainsi nécessaire, étant donné la complexité de la question, de mettre au point, d’une part, une 
collaboration entre les différentes structures de recherche activant dans ce vaste domaine à l’échelle 
nationale, et d’autre part, de lancer à l’échelle régionale une coopération inter-maghrébine et euro-
méditerranéenne ayant pour objectifs la mise en place de programmes communs de conservation du milieu 
marin dans toute sa grandeur.  

Cet éclairage traduit l’intérêt et l’urgence d’un tel Colloque qui fera suite au Workshop international BEL 01 
organisé en novembre 2007 à Oran et durant lequel les séminaristes avaient fortement soulevé un certain 
nombre de points liés à la sauvegarde du milieu marin et les outils à mettre en jeu pour mener à bien cette 
Noble Entreprise. Ce deuxième colloque vient à point pour servir de base de lancement de plusieurs 
missions qui se traduiront par de véritables actions sur le terrain. 

Nous espérons que les travaux de ce colloque permettent, outre l’établissement d’un état des lieux, 
d’esquisser les perspectives d’une protection plus effective des espaces comme des espèces, actuellement 
menacés, et ce, pour le bien des peuples méditerranéens en général et préserver notamment l’avenir des 
générations futures. 

Les chercheurs sont invités, en fonction de leurs domaines de compétence et centres d’intérêt, à présenter 
les résultats de leurs travaux scientifiques ainsi que leurs plans d’actions et projections futures 
conformément à cette thématique. 

Les résumés des présentations (orales et/ou affichées), rédigés en français ou en anglais, doivent être 
envoyés en format électronique (word) à lrse_bel2@yahoo.fr avant le mardi 15 juin 2010 . 

Un comité scientifique procèdera à l’examen des propositions. La décision d’acceptation ou de refus sera 
transmise dès le 12 septembre 2010. Le texte intégral des communications acceptées doit être envoyer 
avant le 12 octobre 2010. La présentation de la communication doit se faire par l’un au moins des auteurs. 

Thèmes du colloque : 

• Ecologie et risques littoraux  

• Biosurveillance marine et littorale  

• Gestion des ressources marines et développement durable  

• Aménagement du littoral et politiques de gestion  

 
 
Pour toute information complémentaire, inscription et soumission du résumé : 
Site web de la conférence : http://lrse-bel2.webnode.fr 

Courrier Electronique : lrse_bel2@yahoo.fr 
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CALLS FOR PAPERS 
 

Faced with the global change, the knowledge and the protection of the biodiversity and the coastal 
ecosystems requires a multi-field approach and cannot find significant and sustainable solutions only within 
an integrated framework where the dialog must characterize the relations between the implied actors based 
on the strategies ranked at Euro-Mediterranean and global scales. 

Considering the complexity of the question, it seems thus necessary, to develop, on the one hand, a 
collaboration between the various national structures of research activating in this vast domain, and on the 
other hand, to support in the regional level an inter-Maghrebian and euro-Mediterranean cooperation with 
common programs on the coastal marine areas conservation.  

This reflects the interest and the urgency of such Conference following the first international workshop on 
Biodiversity and Littoral Ecosystems BEL-01 (Oran, 27-29 November 2007) and which the participants had 
strongly noted a certain points related to the marine environment protection and requested more visibility of 
the data in this large subject. Thus, this second meeting could be used as platform of exchange and 
partnership for several projects and field missions. 

We hope that this conference allows, in addition to the exposure of the knowledge state, to outline the 
prospects for a more effective protection of the biodiversity and coastal marine areas, currently threatened, 
and this, for the well-being of global Mediterranean people and to preserve the natural heritage of the future 
generations. 

Scientifics and stockholders are invited, according to their fields of competence and themes of interest, to 
expose the results of their scientific works, their action plans and the future projections in accordance with 
this set of themes. 

The abstracts of the presentations (oral and/or poster), written in French or English, must be sent in 
electronic format (Word) with lrse_bel2@yahoo.fr before Tuesday, June 15, 2010 . 

A scientific committee will proceed to the examination of the proposals. Authors will be notified of the 
committee’s decision by September 12, 2010.  The full text of the accepted papers must be to send before 
October 12, 2010. The presentation of the communication must be made by one at least authors. 

Themes of the symposium: 

• Littoral ecology and risks  

• Marine and littoral biomonitoring  

• Marine stock management and sustainable development  

• Policies of marine environmental management 
 
 
For further information, to register and submit abs tracts: 
Web site of the conference: http://lrse-bel2.webnode.fr 

E-mail: lrse_bel2@yahoo.fr 
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COMITE SCIENTIFIQUE/ SCIENTIFIC COMMITTEE 
 
Algérie : 

Pr. Z. BOUTIBA, Université d’Oran Es Sénia, Oran 
Pr. O. KHEROUA, Université d’Oran Es Sénia, Oran 
Pr. R. SERIDJI, Université Bab Ezzouar, Alger 
Pr. R. SEMROUD, Ecole Nationale Supérieure des Sciences de la Mer et de l’Aménagement du Littoral, Alger 
Pr. H. KARA, Université Badji Mokhtar, Annaba 
Pr. M. F. ABDELGHANI, Université d’Oran Es Sénia, Oran 
Dr. S. M. E. A. ABI AYAD, Université d’Oran Es Sénia, Oran 
Dr. A. BENSAHLA-TALET, Université d’Oran Es Sénia, Oran 
Dr. M. Z. TALEB, Université d’Oran Es Sénia, Oran 
Dr. M. BOUDERBALA, Université d’Oran Es Sénia, Oran 
Dr. S. MOUFFOK, Université d’Oran Es Sénia, Oran 
Dr. D. BOURAS, Université d’Oran Es Sénia, Oran 
Dr. H. TSAKI, Université d’Oran Es Sénia, Oran 
Dr. A. KERFOUF, Université Djillali Liabès, Sidi Bel-Abbès 
           
Maroc : 

Pr. M. RAMDANI, Faculté des Sciences, Rabat 
Pr. M. MENIOUI, Institut Scientifique, Rabat 
 
Tunisie : 

Pr. M. KRAIEM, Université de Tunis  
Dr. M. N. BRADAI, Institut National Scientifique et Technique d'Océanographie et de Pêche, Sfax 
Dr. R. BESBES, Institut National des Sciences et Technologies de la Mer, Monastir 
 
France : 

Dr. J-C. AMIARD, MMS, Université de Nantes 
Dr. Y. F. POUCHUS, MMS, Université de Nantes 
Dr. R. AMARA, Université du Littoral Côte d'Opale, Dunk erque  
Dr .T. MEZIANE, Muséum National d'Histoire Naturelle, Paris 
 
Turquie : 

Pr. A. CHOUIKHI, Centre d'excellence des pays islamiques en Sciences et Technologie de l'océanographie, Izmir 
 
USA : 

Pr. M. A. BEKHECHI, Banque Mondiale 

 
  


